



Urs Bucher  
Leimenstrasse 1, Postfach  
CH-4001 Basel

Tel.: +41 61 267 62 92  
E-Mail: urs.bucher@bs.ch  
www.volksschulen.bs.ch

Basel, 24. Juni 2021

## **Coronatests an der Volksschule Basel-Stadt – Ausblick auf das Schuljahr 2021/22**

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte

Seit Mai 2021 werden die Schülerinnen und Schüler in den Primarschulen des Kantons Basel-Stadt regelmässig auf das Coronavirus getestet. Wir sind sehr erfreut, dass inzwischen die grosse Mehrheit der Schülerinnen und Schüler dieses Angebot nutzen.

Die Erfahrungen der letzten Wochen zeigen: Die wöchentlichen Tests entdecken Ansteckungen frühzeitig, verhindern damit eine Weiterverbreitung des Coronavirus an den Schulen und die Anordnung von Klassenquarantänen.

Sowohl die Strategie des Bundes als auch diejenige des Kantons Basel-Stadt sieht vor, dass durch regelmässiges Testen die Corona-Pandemie wirksam bekämpft werden kann. Das bedeutet, dass sich die Schülerinnen und Schüler auch nach den Sommerferien einmal wöchentlich testen lassen können.

### **Testbeginn nach den Sommerferien**

Die Klassen der Sekundarschulen starten mit den Tests in der zweiten Schulwoche nach den Sommerferien. Die Tests werden immer am Donnerstag durchgeführt. Der erste Testtermin ist also der Donnerstag, 26. August 2021.

Informationen zum Test entnehmen Sie bitte dem Beiblatt 1. Die Teilnahme am Test ist freiwillig. Die Einverständniserklärung kann jederzeit widerrufen werden. Bitte besprechen Sie in der Familie, ob Ihr Kind bei den wöchentlichen Tests teilnehmen möchte.

Für die Anmeldung Ihres Kindes geben Sie bitte das beiliegende Formular «Einwilligung zum regelmässigen Testen an der Schule» ausgefüllt und unterschrieben bis zum Ende der ersten Schulwoche, also spätestens am Freitag, 20. August 2021 der Klassenlehrperson ab. Das Formular muss auch für Jugendliche, die nicht teilnehmen möchten, ausgefüllt werden.

### **Ziele der regelmässigen Tests**

Mit dem Testen an den Schulen verfolgen das Gesundheitsdepartement und das Erziehungsdepartement folgende Ziele:

- Asymptomatische Ansteckungen frühzeitig erkennen und Übertragungen verhindern. Gemäss dem Bundesamt für Gesundheit (BAG) erfolgen mehr als die Hälfte der COVID-19-Übertragungen durch Personen, die nicht wissen, dass sie das Coronavirus in sich tragen.
- Möglichst alle Ansteckungen mit dem Coronavirus erkennen und so die schrittweise Öffnung des gesellschaftlichen Lebens unterstützen.

- Möglichst wenige Klassen in Quarantäne schicken und die Schulen offen halten.
- Möglichst wenige Lehr- und Fachpersonen in Quarantäne schicken, damit der Unterricht vor Ort stattfinden kann.
- Da neben den Schülerinnen und Schülern auch unsere Lehr- und Fachpersonen getestet werden, tragen diese Tests dazu bei, unser Personal zu schützen.

### **Auswirkungen des regelmässigen Testens auf allfällige Quarantänemassnahmen**

Im Rahmen des regelmässigen Testens entscheidet das Contact Tracing bei einem positiven Fall abhängig von den individuellen Ergebnissen über das weitere Vorgehen und mögliche Quarantänearrangungen für alle Jugendlichen und Lehrpersonen aus der Klasse und allenfalls der Schule. Diese Anordnungen gelten auch für alle Jugendlichen, die nicht an den Tests teilnehmen.

### **Weitere Informationen**

- Bei allgemeinen Fragen zum Testen an Schulen: [covid.massentest.schule@bs.ch](mailto:covid.massentest.schule@bs.ch)
- Internet: [www.coronavirus.bs.ch/testen/testen-in-schulen](http://www.coronavirus.bs.ch/testen/testen-in-schulen) (Informationen in verschiedenen Sprachen)
- Infoline des Kantons: Tel. 0800 463 666 (täglich 08:00 - 17:00 Uhr)

Wir danken Ihnen für die Kenntnisnahme und Unterstützung und wünschen allen unbeschwerte und erholsame Ferien.

Freundliche Grüsse



Urs Bucher  
Leiter Volksschulen

Beilagen:

- Beiblatt 1 Durchführung Speicheltests SekI
- Formular «Einwilligung zum regelmässigen Testen an der Schule»